

<b>Zeitschrift:</b>	Macolin : revue mensuelle de l'École fédérale de sport de Macolin et Jeunesse + Sport
<b>Herausgeber:</b>	École fédérale de sport de Macolin
<b>Band:</b>	40 (1983)
<b>Heft:</b>	7
<b>Vorwort:</b>	Le temps des champions
<b>Autor:</b>	Jeannotat, Yves

### Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

### Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

### Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

**Download PDF:** 10.01.2026

**ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>**



# EDITORIAL

## Le temps des champions

Yves Jeannotat

Les dieux du tennis, du football, de l'athlétisme, le roi du décathlon, la reine de la gymnastique, la fée de la glace... Que de superlatifs pour désigner des sportifs, dont la qualité de champion mérite, sans aucun doute, l'admiration, mais qui n'existeraient pas sans la masse des pratiquants anonymes, en raison de l'axiome qui veut que le

sommet de la pyramide soit fonction de sa base, et que ce sommet soit d'autant plus haut que la base est plus large.

La mission du champion, exemple de toute une jeunesse, est lourde. Aussi sont-ils nombreux à ne pouvoir garder la tête froide lorsqu'ils sont propulsés sous les feux de la rampe. Comme tant d'autres, les trois qui illustrent ce texte: au centre, Bekele Debele (Ethiopie), champion du monde de cross-country, à sa gauche Some Muge (Kenya), espoir du demi-fond prolongé, à sa droite Carlos Lopes (Portugal), valeur confirmée, mènent un rude combat parallèle contre les forces de l'obscurité.

L'année prochaine à Los Angeles, de nombreuses vedettes, lorsqu'elles prêteront le serment olympique, auront dans la bouche comme un goût amer de parjure. Il est temps que le peuple sportif reprenne en son sein ses champions en perdition. L'inscription officielle d'un *marathon populaire olympique* au programme des Jeux pourrait sans aucun doute contribuer à la réussite de ce tour de force. C'est la proposition que je fais au CIO sous la rubrique «Olympisme». Je souhaite que ma voix soit entendue, prise au sérieux, et que les responsables ne laissent pas passer cette chance unique de resserrer les anneaux! ■

